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Religiosos católicos de 
Nova Esperança se prepa-
ram para um dos momentos 
mais significativos do ano: a 
celebração do padroeiro da 
cidade, Sagrado Coração de 
Jesus. Comemorado este ano 
na sexta-feira, 16 de junho, o 
feriado promete unir a comu-
nidade e atrair visitantes para 
participar das festividades re-

FERIADO MUNICIPAL

 Festa do Padroeiro movimenta a 
Comunidade Católica neste fim de semana

Tradicional evento festivo 
começa nesta sexta-feira 

(16) em Nova Esperança e 
prossegue até domingo (18) 

com várias atividades. A 
Festa acontece em anexo ao 

Salão Paroquial, na região 
central da cidade. 

ligiosas e atividades culturais.
A festividade é um marco 

no calendário local, com uma 
programação especial que 
abrange desde celebrações 
religiosas até eventos cultu-
rais e sociais.

“O evento festivo, por ocasião do feriado do Padroeiro da cidade, é uma oportunidade não apenas para celebrar a fé, mas 
também para fortalecer os laços comunitários e preservar as tradições”, explicou o Pároco local,  Padre  Sidney Fabril

Realizada entre os dias 
07 a 11 de junho, com di-
versos shows artísticos, 
Parque de diversões, bar-
racas e a presença de vá-
rios expositores, a Festa 
das Nações de Floraí, que 
teve o apoio da Prefeitura 
Municipal e Câmara Mu-
nicipal e a realização do 
Provopar, foi um suces-
so de público em todas as 
noites.

A Abertura no dia 07, 
teve a apresentação de Ed-
son e Hudson. Na sequên-
cia das datas Luan Pereira, 
Hugo e Vitor, Murilo e Ro-

Festa das Nações de Floraí foi um sucesso!

mário.
Autoridades do Muni-

cipio, do Estado e região 
prestigiaram o evento.

"Uma festa popular 

da comunidade Floraien-
se que avança em moldes 
diferentes nos seus últi-
mos anos, atende todas as 
classes sociais, busca cria-

tividade entre seus execu-
tores, agradecimentos a 
todos que atuaram na edi-
ção deste ano.", ressaltou a 
prefeita Edna Contin.

Fotos: Assessoria PMF

Noroeste soma 
18% dos grãos que 

chegaram a Paranaguá 
no 1º quadrimestre
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Nova Esperança, Maringá, Alto 
Paraná, Atalaia, Presidente 
Castelo Branco, Floraí, Uniflor, 
Santa Fé e Paranacity.
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Conheço vários relatos de castigos escolares, inclusive envol-
vendo familiares, como o meu avô paterno e a minha mãe, mas, 
para a minha sorte, não fiz parte dessa época. Contudo, como 
uma época não termina do dia para a noite, pude sentir, ainda 
que em um único episódio, um caso de castigo.

Quando eu tinha sete anos, eu era uma criança que gostava de 
brincar em sala. Ao lembrar isso eu próprio estranho, pois hoje 
me considero alguém de temperamento moderado para tímido. 
O fato é que a minha ex-professora passou a implicar comigo, do 
modo de falar ao jeito de andar, e, em uma das repreensões, me 
beliscou. Mais do que doer o braço, doeu a minha alma.

O tempo se passou e eu me tornei um aluno tímido e dedica-
do. Sempre no meu canto, nunca me envolvi em conversas ex-
travagantes que pudessem atrapalhar o andamento das aulas, ao 
menos é isso o que até hoje ouço dos meus ex-professores. Com 
a vida de adulto veio o magistério, e, por meio dele, surpresas, 
como a de ter lecionado para o filho da professora que me be-
liscou. Quando eu a via, porém, não havia menção ao fatídico 
episódio, e ela, a todos dizia: “O meu ex-aluno é professor do meu 
filho. Que orgulho!” E, para deixar registrado, eu jamais torci o 
braço do menino.

Um caso de 
castigo escolar

Felipe Figueira é doutor em Educação e pós-doutor em 
História. Professor de História e Pedagogia no Instituto 

Federal do Paraná (IFPR) Campus Paranavaí. 

A região Noroeste do Pa-
raná aparece em destaque no 
embarque de grãos pelo Porto 
de Paranaguá. Com 562.241 
toneladas, a região represen-
tou 18% da carga que chegou 
ao Pátio de Triagem no pri-
meiro quadrimestre do ano.

De janeiro a abril, pas-
saram por classificação 
3.163.205 toneladas de grãos 
no sentido exportação que 
chegaram a Paranaguá via ca-
minhão. O modal rodoviário 
representa cerca de 80% de 
todas as cargas movimenta-
das nos portos paranaenses.

No Noroeste, destaque 
para a soja (203.577 tone-
ladas), seguido pelo milho 
(187.649 toneladas), farelo 
de soja (164.734 toneladas) 
e trigo (6.281 toneladas). Em 
números gerais, o Noroeste 
paranaense aparece em ter-
ceiro lugar em termos de par-
ticipação.

MOVIMENTAÇÃO - No 
quadrimestre, a movimenta-
ção geral dos portos do Pa-
raná chegou a 19 milhões de 
toneladas, 2% a mais que as 
18,7 milhões registradas no 
mesmo período do ano an-
terior. Em 2022, foi de 58,4 
milhões de toneladas.

De janeiro a abril, segui-
ram no sentido exportação 
11.952.978 toneladas. “Mais 

Noroeste soma 18% dos grãos 
que chegaram a Paranaguá no 1º 

quadrimestre
A soja (203.577 toneladas) e o milho (187.649 toneladas) se destacam na região

da metade das cargas expor-
tadas pelo Porto de Parana-
guá tem origem no próprio 
Estado”, ressalta o diretor-
-presidente da Portos do Pa-
raná, Luiz Fernando Garcia.

CAMPANHA – Para 
atrair ainda mais cargas e 
divulgar as vantagens de im-
portar e exportar pelos por-
tos de Paranaguá e Antonina, 
o Governo do Estado lança 
nesta semana uma nova cam-
panha institucional.

Produzidos em parceria 
pela empresa pública Portos 
do Paraná e a Secretaria de 

Estado da Comunicação, os 
materiais reforçam os termi-
nais portuários do Estado a 
melhor opção para conectar 
os negócios dos paranaenses 

com o mundo. As peças falam 
dos os diferenciais competiti-
vos em inovação, sustentabi-
lidade, eficiência e agilidade 
nas movimentações.

Fotos: Divulgação/AEN

No dia 09 de setembro de 2009, foi instituído no Brasil pelo 
então Presidente da República Luiz Inácio Lula da Silva, a lei de 
nº 12.026 que trata do Dia Nacional de Luta contra Queimadu-
ras, a ser comemorado em todo território nacional, no dia 06 
de junho de cada ano.

Em virtude desta data a Sociedade Brasileira de Queimadu-
ras promove anualmente a campanha Junho Laranja, com o 
objetivo de alertar a população e autoridades sobre os riscos de 
acidentes com queimaduras e o trauma que eles podem causar. 
Para o ano de 2023 o tema escolhido pela Sociedade Brasileira 
de Queimaduras (SBQ) é: “Não se choque: eletricidade quei-
ma”. 

Casos de queimaduras são mais frequentes do que podemos 
imaginar, em especial nesta época do ano em que se acendem 
fogueiras e soltam balões de São João o perigo aumenta. O ris-
co de queimaduras está em todo lugar dentro de casa e fora 
dela. E a prevenção é a melhor forma de evitar.

Segundo dados da Associação Nacional dos Amigos e Víti-
mas de Queimaduras (Anaviq) acontecem por ano 1.000.000 
acidentes com queimaduras, 40% dos acidentes com crianças, e 
80% dos casos são acidentes domésticos. Segundo o Ministério 
da Saúde as crianças mais atingidas estão entre 5 e 9 anos de 
idade.

As queimaduras são o quarto motivo de internação com se-
quelas gravíssimas. Os danos podem comprometer o desenvol-
vimento intelectual, coordenação motora, e desfigurar a pessoa 
prejudicando a aparência física, o que pode contribuir para a 
baixa autoestima e consequentemente problemas de ordem 

Junho Laranja: 
pequenos cuidados 
evitam queimaduras

emocional, compromete o convívio social e escolar, traz dor 
e sofrimento ao indivíduo, podendo causar óbito imediato e 
amputações.

Segundo o Ministério da Saúde no período de 2015 a 2020 
ocorreram 9.117 óbitos por queimaduras no Brasil, correspon-
dendo a 70% desses óbitos devido à queimadura elétrica, e a 
faixa mais acometida foi de 20 a 59 anos. E segundo a Organi-
zação Mundial de Saúde (OMS) morrem anualmente 320 mil 
crianças.

Por isso, esta campanha é tão importante. Alguns cuidados 
devem ser observados: 

- Fique atento ao utilizar aparelhos que produzam calor 
como: chapinha, secador de cabelo ou ferro de passar, sempre 
desligue após o uso, deixe esfriar em local seguro e mantenha 
as crianças afastadas;

- Utilize protetores em tomadas elétricas para que as crian-
ças não tenham acesso ou insiram objetos metálicos. O choque 
elétrico pode causar queimaduras graves na pele, as tomadas 
devem estar protegidas por tampas apropriadas, esparadrapo, 
fita isolante ou mesmo cobertas por móveis;

- Verifique sempre o estado das instalações elétricas, os fios 
devem ficar isolados em locais adequados, como canaletas e 
conduítes e longe do alcance das crianças;

- Não faça “gambiarras”, execute as instalações conforme a 
norma NBR 5410 da ABNT;

- Instale o dispositivo diferencial residual em sua casa, ele 
protege contra futuros choques;

- Evite benjamins e extensões: sobrecargas acontecem pela 
ligação de muitos aparelhos na mesma tomada. Isso causa su-
peraquecimento e até incêndios.

- Ao utilizar velas, mantenha-as sempre afastadas de corti-
nas, camas, papéis, fios elétricos e produtos inflamáveis;

- Guarde produtos químicos corrosivos e inflamáveis em lo-
cal alto e trancado. Em caso de contato com a pele, lave em 
água corrente e procure atendimento médico;

- Ao cozinhar, deixe os cabos das panelas virados para a parte 
interna do fogão, prefira usar as bocas de trás;

- Se o fogão estiver sendo utilizado, as crianças devem ser 
mantidas à distância, forno ligado, fogo e líquidos quentes po-
dem causar sérias queimaduras, quando o forno estiver aqueci-
do, cuidado para que a criança não apoie as mãos;

- Se possível, não deixe que pessoas idosas com baixa visão 
ou estabilidade física manipule o fogão ou objetos que produ-
zam calor;

- Não se aproxime do fogão, ou de coisas quentes com crian-
ça no colo;

- Mantenha o chão limpo e seco, para evitar uma possível 
queda com panela quente e óleo. Evite a entrada de pets na co-
zinha, eles são pequenos, e podem atrapalhar, e você pode cair.

- E ao fazer fogo em churrasqueiras, mantenha as crianças 
longe e verifique se não há líquidos inflamáveis por perto;

- Mantenha o álcool em gel longe do alcance das crianças e 
da cozinha. Nunca utilize o álcool em gel enquanto estiver co-
zinhando, nem próximo ao fogo. Dê preferência à água e sabão 
para higienizar mãos e superfícies;

- Evite utilizar instrumentos improvisados de aquecimento;
- Não solte balões, eles podem causar incêndios, atingin-

do a rede elétrica, casas e áreas de vegetação. Soltar balão é 
crime ambiental de acordo com a Lei de Crimes Ambientais 
(9.605/98) e o Decreto 3.179/99.

- Não brinque com bombinhas e fogos de artifícios, eles po-
dem causar queimaduras e até mutilações quando manipula-
dos de forma errada.

- Cuidado ao soltar pipas, solte sempre longe da rede elétrica, 
caso a pipa fique presa no fio elétrica, não tente resgatá-la, não 
arremesse nada na rede elétrica, em caso de relâmpagos e raios, 
recolha sua pipa imediatamente;

Caso ocorra uma queimadura você pode:
- Por uns 15 minutos esfrie a área lesionada com água cor-

rente ou compressas frias ou soro fisiológico. Por ter um Ph 
mais próximo ao da pele, o soro costuma provocar menos dor 
do que a água, além de ser estéril;

- Não usar pomadas sem ordem médica nem tocar as lesões 
com as mãos, se for aplicar uma pomada nunca use algodão;

- Se você tiver queimado os dedos, retire imediatamente os 
anéis. Queimaduras podem causar inchaço e bolhas, o que di-
ficulta a retirada e pode causar infecções;

- Cubra com gaze ou um pano limpo, e procure o atendimen-
to médico em um pronto socorro;

- Nunca aplique açúcar, café, margarina, óleo de cozinha, 
casca de banana, ou pasta de dente sobre queimaduras. Solu-
ções caseiras podem dificultar o diagnóstico e até provocar ou-
tras complicações;

- Não aplique gelo ou água muito gelada diretamente sobre o 
local afetado, você provocar uma queimadura maior devido à 
baixa temperatura;

- Não fure as bolhas que surgirem na pele, elas servem como 
um curativo biológico, e devem ser drenadas por um profissio-
nal de saúde;

- Não tente retirar pedações de roupa grudados na pele. Se 
necessário, recorte em volta da roupa que está aderida à pele 
queimada.

Lembre-se contra queimaduras, a prevenção é a vacina.

A opinião do colunista não reflete, necessariamente, a do Jornal Noroeste

A opinião do colunista não reflete, necessariamente, a do Jornal Noroeste

Ana Maria dos Santos Bei Salomão 
é enfermeira Obstetra e Especialista em Fisiologia Humana
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Religiosos católicos se 
preparam para um dos mo-
mentos mais significativos 
do ano: a celebração do pa-
droeiro da cidade, Sagrado 
Coração de Jesus. Come-
morado este ano na sexta-
-feira, 16 de junho, o feriado 
promete unir a comunidade 
e atrair visitantes para parti-
cipar das festividades religio-
sas e atividades culturais.

A festividade é um mar-
co no calendário local, com 
uma programação especial 
que abrange desde celebra-
ções religiosas até eventos 
culturais e sociais.

“O evento festivo é uma 
oportunidade não apenas 
para celebrar a fé, mas tam-
bém para fortalecer os laços 
comunitários e preservar 
as tradições. É um momen-
to em que a cidade se une 
em um espírito de união e 
gratidão, compartilhando 
momentos de fé, alegria e 
confraternização. A Festa li-
túrgica do Sagrado Coração 
de Jesus é celebrada na sexta-
-feira seguinte à solenidade 
de Corpus Christi, em honra 
ao amor de Jesus manifes-
tado em seu Coração. É um 
momento especial para os 

FERIADO MUNICIPAL

Festa do Padroeiro movimenta a
Comunidade Católica neste fim de semana

Tradicional evento festivo começa nesta sexta-feira (16) em Nova Esperança e prossegue até domingo (18)
com várias atividades. A Festa acontece em anexo ao Salão Paroquial, na região central da cidade. 

fiéis renovarem sua devoção 
e compromisso com Jesus, 
dedicando-se ao seu amor 
e buscando viver de acordo 
com os valores do Evange-
lho”, disse o Pároco, Pe. Sid-
ney Fabril.

Durante os dias da Fes-
ta do Padroeiro, a Paróquia 
Sagrado Coração de Jesus, é 
o ponto de encontro para as 
celebrações litúrgicas, que 
contam com a participação 
fervorosa da comunida-

de local. Os fiéis se reúnem 
para prestar homenagens e 
expressar sua fé através das 
orações e cantos, em um am-
biente de devoção e celebra-
ção. 

Além das cerimônias re-

ligiosas, o feriado também é 
marcado por eventos cultu-
rais e sociais.

Na sexta-feira (16), a par-
tir das 11 horas acontecerá 
a bênção e a distribuição do 
Bolo do Padroeiro. Já às 19 
horas será o   início da Fes-
ta e às 21 horas, show com a 
Banda Som A3. 

Já no sábado (19) a festa 
prossegue com o show da 
Banda Novo Stylo. No do-
mingo, 18, grandioso almo-
ço no Salão Paroquial e após 
Show de Prêmios. Á noite 
acontecerá a coroação do rei 
e da rainha infantil e para 
encerrar, Show com o cantor 
Mirão. 

É uma oportunidade para 
os moradores e visitantes 
desfrutarem das delícias gas-
tronômicas que serão servi-
das na Praça de alimentação. 
A comunidade de Nova Es-
perança se envolve ativamen-
te na organização do feriado, 
dedicando-se a garantir que 
todas as atividades sejam 
realizadas com sucesso.

A segurança e o bem-
-estar dos participantes tam-
bém são prioridades durante 
as festividades. Os organiza-
dores trabalham  em estreita 
colaboração com as autori-
dades locais para garantir 
a presença de policiamento 

adequado e equipes de segu-
rança, para que todos pos-
sam desfrutar do evento de 
forma tranquila e segura.

“A celebração do Padroei-
ro Sagrado Coração de Jesus 
promete momentos de fé, ale-
gria e conexão comunitária. 
Não perca a oportunidade 
de vivenciar essa experiência 
única e enriquecedora para 
toda nossa comunidade”, res-
saltou o Padre.

Tradição
O Sagrado Coração de Je-

sus é uma devoção popular 
dentro da Igreja Católica que 
tem como objetivo honrar e 
contemplar o amor de Jesus 
Cristo por toda a humani-
dade. Essa devoção destaca 
o Coração de Jesus como 
um símbolo do seu amor in-
condicional, misericórdia e 
compaixão pelos fiéis.

“O coração de Jesus é 
frequentemente representa-
do de forma simbólica, com 
chamas de fogo, coroa de es-
pinhos e a cruz, para expres-
sar o amor ardente, a paixão 
e o sacrifício de Jesus pela 
salvação da humanidade. 
Ele é retratado com os bra-
ços abertos, acolhendo todos 
aqueles que se aproximam 
dele em busca de amor, per-
dão e redenção”, finalizou o 
Pároco, Pe. Sidney Fabril.

“O evento festivo, por ocasião do feriado do Padroeiro da cidade, é uma oportunidade não 
apenas para celebrar a fé, mas também para fortalecer os laços comunitários e preservar as 

tradições”, salientou o Padre Sidney Fabril

Opinião do Blog
Juiz Eduardo Appio diz que foi afastado quando investigava 

o sumiço de R$ 3,1 bilhões da Lava Jato
Em depoimento ao Conselho Nacional de Justiça (CNJ) Appio 

disse que “tentava rastrear o destino dessa vultuosa quantia obtida 
pela Lava Jato quando foi afastado do cargo da 13ª Vara Federal 
de Curitiba. Essa quantia, era proveniente de acordos arrecadados 
de colaboração da Lava Jato por empresas na gestão Sérgio Moro 
e outros juízes.  Os recursos foram depositados em contas bancá-
rias em nome da 13ª Vara comandada pelo ex Juiz   Sérgio Moro e 
pela Juíza Gabriela Hardt.”  Como se vê essa quantia era oriunda de 
acordos firmados pelas companhias e seus executivos ao confessa-
rem crimes e apontarem outros culpados à Justiça.

A maior parte do dinheiro, cerca de R$ 2,2 bilhões, “foi poste-
riormente transferida, de forma pulverizada, para dezenas de es-
tatais e órgãos públicos, inclusive do Judiciário.  A aplicação dos 
bilhões, no entanto, seguiria envolta em mistério,” segundo o Juiz 
Eduardo Appio, em seu depoimento.

Para Appio, que afirmou na Comissão Nacional de Justiça 
(CNJ) ” que depois de assumir a 13ª Vara, em fevereiro, tentou  ras-
trear o destino final do montante bilionário, montando planilhas e 
requisitando informações dos órgãos que receberam  os recursos 
rateados para saber o que eles fizeram com o dinheiro, se haviam 
prestado contas, etc.. Mas encontrou muitos obstáculos, como era 
de se esperar, para obter as respostas oficiais. Além disso, segundo 
ele, após a pulverização dos R$ 2,2 bilhões, um saldo de R$ 842 
milhões restava no caixa da 13ª Vara Federal, em setembro do ano 
passado, segundo documentos então disponíveis.” 

“Em fevereiro deste ano, confrontando os extratos bancários, 
ele descobriu o saldo seria substancialmente menor, ou seja, R$ 
200 milhões. Foi quando ele pediu a técnicos da Vara que levantas-
sem documentos com a Caixa Econômica para descobrir para que 
órgãos a diferença de R$ 642 milhões tinha sido transferida, mas 
ainda não tinha conseguido informações precisas.”

Uma coisa Appio tinha certeza,” era que os R$ 3,1 bilhões da 13ª 
Vara Federal havia sido distribuído sem critérios e sem obedecer as 
regras do próprio CNJ que tem as suas normas para destinação de 
suas verbas.”

Afirmou ainda Appio, “que a próprio Judiciário de Curitiba, a 
12ª Vara Federal, teria sido beneficiada com a quantia de R$ 2 mi-
lhões. A 7® Vara Federal do Rio de Janeiro, comanda pelo juiz Mar-
celo Bredas, também chamado de “o Moro do Rio”, tinha recebido 
R$ 10 milhões.”

O Juiz Appio, foi afastado do cargo por ter telefonado para João 
Eduardo Malucelli, filho do Juiz Federal de 2® instância do Paraná, 

Marcelo Malucelli, para obter maiores informações sobre o destino 
dos milhões, uma vez que João Eduardo Malucelli é namorado da 
filha de Sérgio Moro, além de ser sócio de Moro e de sua esposa 
Rosângela em um escritório de advocacia. O juiz Marcelo Malu-
celli não gostou da atitude de Appio por ter “assustado” o seu filho 
com o telefonema.

A Corregedoria do CNJ está investigando o paradeiro dessa 
grana toda A pergunta é: onde foi para essa  verba toda que foi ra-
teada aleatoriamente?  Que tal chamar a Polícia Federal para inves-
tigar esse enigma, afinal é muito dinheiro que foi distribuído e que 
se encontra em contas bancárias no Brasil e, talvez, no exterior.- 

Coisas do Cotidiano
• Brasil em alta.  Sobe a perspectiva de investimento no 

país. Queda do dólar, bolsa em alta. É o novo Brasil. É a melhora 
substancial da perspectiva de investimento em nosso país segundo 
agência internacional, S&P. Sem dever nada a ninguém, o Brasil 
está a caminho do seu grande destino e portas abetas para receber 
novos investimentos e crescer.

• Show da cantora brasileira Anitta na abertura da final 
da Champions League, no estádio Atartük, em Istambul, Turquia, 
sábado último, 10 de maio, foi um arraso. Quebrou tudo. De azul, 
com o nome de Vini Jr. nas costas, a fanqueira carioca foi muito 
aplaudida. Mais de 500 milhões de expectadores em todo o mundo 
assistiram ao show de Anitta e a vitória de 1 x 0 do Manchester City 
sobre a Internazionale de Milão.

• Cabotegravir. É o primeiro medicamento injetável que a 
Anvisa autoriza contra o HIV, conhecido como uma terapia pré-
-exposição (PrEp), preventiva 

• Brasileira escapa da pena de morte na Indonésia e é 
condenada a 11 anos de prisão, em regime fechado, por estar com 
3 quilos de cocaína na bagagem. Manuela Vitória de Araújo Farias, 
19, que servia como “mula”, partiu de Florianópolis para Bali, em 
dezembro de 2022, ainda terá que pagar R$ 300 mil. 

• Por que atividade física faz bem à saúde?  Para a Orga-
nização Mundial de Saúde, OMS, Atividade Física é qualquer mo-
vimento corporal que gaste energia. De um modo geral,  porque 
aumenta a oxigenação do corpo e libera várias substâncias impor-
tantíssimas  para o nosso corpo, provocando um bem estar, felici-
dade e relaxamento, melhoria do sono, aumenta a disposição física 
e mental, queima gordura, diminuição do colesterol, melhora da 
resistência imunológica, estabilidade emocional, melhora o estres-
se, melhora a ansiedade e depressão,  ativa o cérebro   e a sensa-
ção de recompensa. Tais substâncias são a Endorfina, Serotonina, 
Adrenalina, Cortisol e a Somatotrofina (GH).

• O que é a diverticulite, a doença do Papa Francisco? É 
uma doença que causa inflamação e/ ou infecção dos divertículos, 
que são  pequenas bolsas ou sacos presentes nas paredes  do intes-
tino, especialmente na última porção do cólon ( intestino grosso), 
gerando dores abdominais principalmente a esquerda , diarreia 
ou prisão de ventre , distensão abdominal, as vezes sangue nas fe-
zes,  vômitos, febre. A sua causa, em pessoas com mais de 40 anos, 
com uma alimentação pobre em fibras e prisão de ventre, envelhe-
cimento com perda da elasticidade da musculatura do intestino, 
favorecendo que restos de fezes permaneçam e inflamam o divertí-
culo.  Tratamento é clínico ou cirúrgico.

• Mar engole 70 metros de areia em praia de Balneário 
Camboriú menos de dois anos após obra de alargamento. Segundo 
o prefeito da cidade já era esperado que isso acontecesse mais na 
ponta da praia e agora vão fazer uma contenção.  O alargamento 
da praia de Camboriú foi um projeto orçado em R$ 68 milhões. 
Segundo os especialistas, havia necessidade pois a praia estava su-
mindo, enquanto arranha-céus aglomerados junto ao mar, num 
crescimento desenfreado ao longo de décadas, com destruição de 
vegetações de restingas e bloqueou a saída de rios. 

• Febre Maculosa causa várias mortes em São Paulo. Se-
gundo especialistas, o desmatamento da Mata Atlântica seria a 
causa da propagação da doença. A febre maculosa é uma doença 
febril, aguda, podendo ser de forma clínica leve, atípica e grave.  É 
causada por uma bactéria do gênero Rickettsia, transmitida pela 
picada de carrapato ou fezes de piolho.  Febre, cefaleia, náuseas e 
vômitos, diarreia e dor abdominal, dor muscular constante, man-
chas vermelhas nos pulsos e tornozelos, podendo aumentar para as 
palmas das mãos, braços, solas dos pés. Cães, gatos, roedores, pás-
saros, animais e seres humanos, são os hospedeiros do carrapato. 

• “Ainda é tabu, dizem eles.” Diversos jovens, cantores 
se revelaram ser LGBTs. Durante a parada gay em São Paulo, dia 
11 de maio último, diversos jovens (rapazes e moças) evangélicos 
e católicos, cantores e alguns artistas revelaram ser LGBTQIA+ 
e sentiam felizes por estarem participando daquele momento de 
descontração e afirmação, pois a maioria deles ainda não haviam 
“saído do armário” por causa do tabu das igrejas, da sociedade, etc. 
Muitos disseram “sentir até depressão, angústia, por não poderem 
abrir seus corações.” “Usam a religião como arma para justificar o 
preconceito”, afirmam.-  

• Pesquisa IPEC diz: 41% dos que votaram em Bolsonaro 
consideram o governo Lula ótimo, ou bom ou regular. 56% dos 
eleitores de Bolsonaro consideram o governo Lula como ruim ou 
péssimo. Já 68% dos que votaram em Lula consideram o seu gover-
no ótimo ou bom e 27% como regular. Apenas 3% consideram o 
seu governo ruim ou péssimo.

Entrelinhas
***Muita gente comemorando idade nova. Parabéns para Maria 

Gabriela Xavier (15/6), Vania Nocchi (15/6), Laercio Arruda (16/6), 
Caroline Prado (16/6),  Ana Paula Maran Fumagalli (17/6), Rosy Meire 
Freire(19/6), Leandro Cardoso Leal (19/6) e minha querida sobrinha  
Ludmila Ribeiro Francisco (20/6).***Morre, aos 86 anos, o extravagante, 
bilionário e ex primeiro ministro italiano, Silvio Berlusconi.***O ginasta 
brasileiro Caio Souza ganha medalhas de ouro e prata no Mundial  de 
Ginástica, na Croácia.***A senadora Damares está impressionada 
com a competência de Cristiano Zanin, indicado por Lula ao STF.*** 
E por falar na Globo, o beijo lésbico entre as personagens Clara e Ana, 
da novela “Vai na Fé” foi liberado, depois de censurado.***Ver Lira, 
presidente da Câmara,  dá uma sensação de cheiro de corrupção e abuso 
de poder.***Bolsonaro será um fenômeno parecido com o Collor. Um 
dia as pessoas terão vergonha de dizer que votaram nele. *** “Fracassar 
é parte crucial do sucesso. Toda a vez que você fracassa e se recupera, 
exercita perseverança que é a chave da vida. Sua força está na habilidade 
de se recompor” (Michelle Obama, advogada e ex-primeira dama dos 
Estados Unidos).-
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Atual Secretário 
Municipal de 
Educação, Edno 
Guandalin, ex 
vereador, ex 
presidente da Câmara 
e ex secretário 
municipal da saúde, 
comemorou idade 
nova recebendo os 
muitos parabéns de 
familiares, amigos, 
professores e 
colaboradores da SME

Querida 
amiga Alice, 
comemorou 

idade nova ao 
lado do maridão 

Juarez, filha, 
filho, netos, 
genro, nora, 

demais familiares 
e colaboradores 
da Azul Piscinas, 

empresa do casal

SocialSocialOsvaldo Vidual

A Prefeitura de Maringá 
realiza neste sábado, 17, o 
'Dia D de Vacinação' nas 34 
Unidades Básicas de Saúde 
(UBSs). As UBSs ficarão 
abertas das 9h às 13h com 
aplicação de vacinas de ro-
tina, contra Covid-19 e o 
imunizante contra a gripe. 
Para a vacinação é necessá-
rio levar carteirinha, docu-
mento pessoal e CPF.

O secretário de Saúde, 
Clóvis Melo, destaca que o 
'Dia D de Vacinação' facili-
ta o acesso da comunidade 
aos imunizantes. “É muito 
importante que, pelo me-
nos uma vez ao ano, as pes-
soas procurem uma UBS 
para avaliar se o esquema 
vacinal está completo, já 
que o Ministério da Saúde 
realiza adequações nos ca-
lendários vacinais com fre-
quência", explica.

No 'Dia D de Vacina-
ção', será possível atuali-

Prefeitura realiza 'Dia D de Vacinação' nas 34 UBSs no sábado, 17

zar o esquema vacinal com 
imunizantes de rotina do 
calendário de qualquer ida-
de, inclusive o reforço con-

No ‘Dia D de Vacinação’, será possível atualizar o esquema vacinal
com imunizantes de rotina do calendário de qualquer idade

tra a paralisia infantil para 
crianças de 1 ano e 3 me-
ses e 4 anos. A vacina DTP, 
contra difteria, tétano e 

coqueluche, que também é 
voltada para a mesma faixa 
etária, voltou a ser aplicada 
em todas as UBSs. A aplica-

ção do imunizante contra 
a gripe também segue para 
qualquer pessoa a partir 
dos 6 meses.

O secretário de Saúde, 
Clóvis Melo, lembra que 
outra campanha que segue 
em andamento é a Campa-
nha de Vacinação contra 
a Covid-19. O município 
realiza aplicação do refor-
ço com a vacina bivalente 
para pessoas com 18 anos 
ou mais ou adolescentes en-
tre 12 e 17 anos que fazem 
parte dos grupos especiais 
(comorbidades, gestantes, 
puérperas, indígenas, imu-
nocomprometidos ou pes-
soas com deficiências per-
manentes).

Para receber a bivalente 
é necessário ter recebido, 
pelo menos, duas doses 
de qualquer imunizante 
contra a Covid-19, sendo 
a última dose há no míni-
mo quatro meses. A vacina 

contra a Covid-19 também 
está liberada para qualquer 
pessoa a partir de 6 meses 
de idade e com esquema de 
três doses até os 17 anos.

Espaço Saúde - No sába-
do, 17, a Prefeitura de Ma-
ringá também realiza mais 
uma edição do 'Espaço 
Saúde'. A iniciativa será na 
UBS Parigot de Souza (Ave-
nida Sophia Rasgulaeff com 
a Rua Armando Crippa), 
das 9h às 13h, com diver-
sos serviços gratuitos para 
a comunidade, como acu-
puntura, auriculoterapia, 
reflexologia, atendimento 
odontológico, orientação 
nutricional, verificação de 
pressão e glicemia, coleta 
de preventivo e vacinação. 
Também haverá brinque-
dos infláveis, cama elástica 
e distribuição de pipoca e 
algodão doce.

Por: Imprensa - Prefei-
tura de Maringá

Foto: Rafael Macri/PMM
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Mais um feriado em vista (desas vez municipal) e mais um filme 
de super-herói no cinema. É, meu amigo a vida aparenta estar meio 
repetitiva, como se estivéssemos sob o efeito do “dia da marmota” 
(se você é jovem e não pegou a referência, assista à excelente co-
média Feitiço do Tempo). Atualmente super-heróis, multiversos e 
viagem no tempo se tornaram algo recorrente do gênero heróis no 
cinema. É claro que isso não é inédito, nos quadrinhos os fãs já ha-
viam enfrentado esse mesmo problema nos longínquos anos 1980, 
mas parece que na sétima arte o efeito é mais danoso, já que ele vem 
potencializado pelo esgotamento do gênero junto aos fãs e a crítica. 
De qualquer forma, a DC/Warner, ciente de tudo isso resolveu vol-
tar à essência, bem por isso, mesmo apresentando uma história que 
não traz elementos inéditos, possui um resultado que surpreende 
muito mais do que desaponta. Essa semana você vai saber um pou-
quinho mais sobre The Flash.

Eu sempre fui suspeito em relação às produções da DC/Warner, 
isso porque enquanto o mundo exaltava o surgimento do dos Vin-
gadores como referência no cinema de herói eu ainda era saudosista 
do Batman de Tim Burton, depois veio Christopher Nolan e eu me 
tornei mais fanboy ainda. Dessa forma, eu sempre sou otimista em 
relação aos filmes do Unvierso DC e, mesmo quando muita gente 
fala o contrário, tento manter um olhar positivo.

Atualmente, vive-se um clima de expectativas em torno das pro-
duções desse grande estúdio. O projeto de reestruturação do Uni-
verso DC pós “era Snyder”, entregue aos cuidados de James Gunn 
e que agora conta com a ajuda de Peter Safran, é uma grande pro-
messa. Mesmo assim The Flash, que acabou de chegar aos cinemas, 
manteve-se a contragosto dos haters e dos críticos como um dos 
filmes mais esperados dessa temporada. Diferentemente de Sha-
zam: Fúria dos Deuses, em que a crítica prévia gerou um tipo muito 
peculiar de sabotagem, nesse filme o movimento foi inverso e cada 
dia mais o interesse por esse filme aumentou nas redes e platafor-
mas digitais.

Agora que o filme estreou, é possível afirmar de maneira mais 
categórica que, independentemente de qualquer projeto do estúdio, 
The Flash figura como entretenimento de primeira e um retorno 
às origens dos super-heróis no cinema. Assim a obra é ao mesmo 
tempo uma despedida digna da “era Snyder”, mas também excelente 

The Flash

filme de origem, tudo ao mesmo tempo.
O diretor Andy Muschietti, sabe que não vai inventar a roda e 

que a trama do seu filme já foi explorada de forma satisfatória an-
teriormente pela franquia da concorrência. Caso você não saiba do 
que o filme se trata, é sobre viagem no tempo.  Mas, o legal é que a 
abordagem dada por ele vem fundamentada não apenas nas gran-
des responsabilidades para com toda a população do universo, mas 
sim, para os dramas pessoais do protagonista. Esse tom intimista 
faz toda a diferença nessa jornada do herói e desperta não só empa-
tia, mas também interesse por parte do público. Algo que o diretor 
já comprovou que sabe fazer muito bem com seus dois filmes da 
franquia It – A Coisa.

Muschietti explora o lado humano do personagem principal e o 
aproxima do público quando expõe seus erros e seu desejo inconse-
quente de mudar o passado. Pense um pouco, até você, se pudesse 
voltar no passado, mudaria uma série de coisas independente das 
consequências e sem nem pensar num possível “efeito borboleta”. 

A partir do parágrafo anterior você já descobriu que vai precisar 
entender um mínimo de física quântica para compreender o que 
se passa na trama. Isso porque não é fácil absorver a ideia de que 
uma viagem ao passado pode criar uma realidade paralela perpen-
dicular. Mas não se desespere, The Flash sabe muito bem utilizar 
o recurso “minuto Ciência” para resolver isso tão rápido quanto é 
possível comer um prato de macarrão! Assim, você e o público sa-
berão como funciona a viagem no tempo e a criação de universos 
paralelos (quando você assistir ao filme essa conversa sobre macar-
rão fará sentido pra você – risos).

Tecnicamente falando o que se apresenta é um filme bem acima 
do que foi visto recentemente em relação às outras obras da DC/
Warner. Seguindo os passos tanto de Mulher-Maravilha, quanto de 
Aquaman, o filme do Flash tem um tipo de identidade visual muito 
particular e que é muito bonito de se ver. A trama flui de maneira 
muito natural e as sequências visuais colaboram para que o filme 
não tenha um tom arrastado. Nesse sentido, o que também contri-
bui muito positivamente para essa boa fluidez da história é a trilha 
sonora de Benjamin Wallfisch, ela é limpa, mas ao mesmo tempo 
tem um ar de grandiosidade, no melhor estilo Hans Zimmer.

Mas nem só de elogios se faz um filme de herói. É claro que o 
“calcanhar de Áquiles” da maioria dos filmes desse gênero também 
estaria aqui. Os efeitos visuais, sobretudo o CG, exalam artificiali-
dade, infelizmente. O fato do filme claramente buscar inspiração 
em filmes anteriores da DC, como por exemplo Batman, de Tim 
Burton, não dá a ele o direito de utilizar efeitos visuais da década 
de 1980. Piadas à parte, a maioria de nós cresceu assistindo efeitos 
desastrosos, pra não dizer mentirosos, no cinema e sobreviveu. Por 
isso, não deixe esse pequeno problema estragar a sua experiência 
positiva com The Flash.

Sobre o elenco, é preciso lembrar que Ezra Miller é o novo garoto 
problema de Hollywood. No melhor estilo Winona Ryder e Lindsay 
Lohan, ele tem dado muito trabalho por onde passa, envolvendo-se 

em várias tretas, inclusive com a polícia. Mas, da mesma forma que 
a dupla de atrizes citadas, ele também é extremamente talentoso e 
isso apaga toda e qualquer bobeira que ele faça em sua vida pessoal. 
Miller como protagonista ofusca todo o elenco de peso ao entregar 
para o público a interpretação perfeita de dois dele mesmo, uma 
versão mais velha e uma versão mais jovem, ambas completamen-
te distintas. Além dele, Michael Keaton volta à pele do Homem-
-Morcego. Ele está de volta como Batman e repleto de referências ao 
herói que ele já havia interpretado anteriormente, sob o comando 
de Burton, em 1989. Michael Keaton é como vinho, quanto mais 
velho, melhor! Também Saha Calle está excelente em cena, ela assu-
miu o papel de Supergirl e é uma pena que tenha tão pouco tempo 
em tela. Vamos à trama!

Na história, Barry Allen descobre que com seus poderes de Flash 
poderá voltar ao passado e alterar certos eventos. A partir disso, re-
solve salvar sua família, mas sua tentativa falha, alterando o futuro 
e o prendendo numa realidade onde o General Zod está de volta e 
pronto para aniquilar o planeta.

Por que ver esse filme? Porque é um filme completamente hones-
to, ou seja, entrega tudo o que prometeu sem se deixar levar pelo 
hype criado recentemente em torno dele. É divertido e fluído, mas 
também é pesado, recheado de dramas, feridas e fantasmas do pas-
sado. É digno desse fim de fase do Universo da DC e certamente irá 
agradar aos fãs e aos não fãs. Um excelente filme para conferir na 
tela grande nesse fim de semana prolongado (pelo menos em Nova 
Esperança/PR). Boa sessão!


